
近日，知名演员张静初在个人微博
里发布了一条倡导素食主义的视频，并
配文提倡素食，“吃素之后，身心感到从
未有过的轻盈。”引发了众怒。在这段
时长45分钟、名为《素食者行》视频里，
先是放出一组血腥的屠宰牲口、老牛含
泪的画面，接下来张静初、陶红等一众

明星出场，从“科学”、减碳、“生命觉醒”
维度上宣传素食。然而很快，这群明星
就被啪啪啪打脸了，因为他们不仅都吃
肉，而且吃的和浪费的量，都远比普通
人要多。于是在评论区里，赞成她们的
人没多少，多的是反驳全素食概念，以
及指责她们伪善的。（来源：观察者网）

12 月 1 日，浙江省舟山市公
安局官方微博发布警情通报，当
日上午 7 时许，在朱家尖东沙附
近海域发现一男性遗体。经家
属辨认，遗体系近日失联的网名
为“鹿道森”的微博博主周某（26
岁，贵州人）。通过现场勘查、法
医鉴定，警方鉴定鹿道森身亡排
除他杀。11月28日晚，“鹿道森”
在微博上发布一份“遗书”，介绍
自己为“农村，留守儿童，山区孩

子，校园霸凌经历者，摄影创作
人，独居青年，追梦的人”。他在
遗书中写道，“没有爱，没有钱，
没有生活的动力，没有未来。”从
他的自述来看，家庭没有给他幸
福感，上学经历校园霸凌的阴
影，工作上的追求也不如愿，这
些构成“失意”者的符号。“鹿道
森”称，“压垮我的不是一根稻
草，是无数沙粒。”

（来源：人民日报 封面新闻）
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加拿大“讹”？
线下门店：中国大陆门店不得退货
官方微博：合规可退货退款

10月27日，上海的贾女士在加拿大鹅专
门店，购买了一件11400元的羽绒服，回家后
发现衣服商标绣错、缝线粗糙、面料有异味
……她表示购衣时曾被店员要求签署“更换条
款”，条款显示除非相关法律另有规定，所有中
国大陆地区专门店售卖的货品均不得退货。
28日，贾女士向门店店长投诉，对方称没有权
力退货需要总公司解决。对于不可退货一事，
记者致电多家门店，工作人员均表示这是中国
区通用的条款，正常实体店铺出售货品不能
退，因为顾客是看到实物购买的。12月1日，
加拿大鹅官方微博发布声明称，在符合相关法
律规定的情况下，所有中国大陆地区专门店售
卖的产品可以退货退款。 （来源：新京报）

@杜琛：这不是“鹅”人
吗？！

@面相隐士：要失去中
国市场的时候才改口？

@椰椰椰蛋树：那印在
退换条款上那句是假的？

@马波说文博：鹅，怂
了。

@围脖蜗牛：店大欺
客。

@大漠风中一匹狼：既
然不能退货，那就退出中
国市场！

@Tyler大咕咕：大家

都是涤纶裹鸭毛，就他加
拿大鹅高贵？

@小风车现在牙不疼：
波司登不香吗？

@好好学习求求了-：
国金的 moncler 也是这
样，不能退货。

@寻找青葱岁月：对那
些傲娇的所谓大牌该罚就
罚嘛。

@我的麻薯分你一半：
服装品牌从来没有永恒的
王者，如此“傲娇”只会被
消费者抛弃！

没想到一个消费者维权的事情竟
然也走进了“罗生门”。一个关涉到消
费者核心利益的退货条款，到底是被
工作人员全部“误解”了，还是看情势
不妙官方才改口了呢？要问如果不是
事情闹大，媒体介入，加拿大鹅是不是
还要继续“误解”下去？这种明晃晃的
霸王条款，加拿大鹅是在试探中国消
费者和中国法律的底线吗？即便是大
牌，带着这样的傲慢，终究会被抛弃。

摄影师“鹿道森”确认身亡
长篇“遗书”透出失意的痛
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新吴区 钟先生：长期
伏案工作，几年前颈椎就
不好，经常落枕，天冷后总
感觉脖子凉、发僵，严重时
头晕、摔倒，医院说是颈椎
病，能不开刀吗？

王杰：长期伏案会导
致颈部的筋疲劳、劳损，经
常落枕就是颈椎病的先
兆。一旦受凉，气血流通
不畅“筋不束骨”，就会导

致颈椎病发作，出现手
麻、肩膀痛、头疼头晕等。

通过“治筋”九成可
不必手术。谭氏筋伤中
心形成“松-柔-养”三阶
段不手术治筋防复发体
系，囊括高频电火花、中
药熏蒸、口服中药、海派
膏方、筋伤导引等，尤其
高频电火花可让药物直
达“深筋”。

天冷颈椎病“偷袭”
“治筋”九成可不必手术

谈骨论筋
特邀：无锡易可中医医院谭氏筋伤中心主任、高频电火花发

明人程传国教授嫡传弟子、国家非遗《古本易筋经十二势导引法》
无锡传承人王杰和大家说说“筋与骨”的事儿。

治筋达人教你练“筋”
在临床治愈后，可

以练易筋经导引十二势
的“预备势”“收势”，筋
柔骨正防复发。
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多名演员宣扬吃素遭群嘲
素食主义是科学还是双标？

@中系少女可乐狸：下辈子
要开心，愿玫瑰年年为你绽放。

@嘴强王者zzz：愿人人都
被爱，再无校园霸凌。

@我亦灿灿：房子退租，摄影
器材送人，东西打包寄回家，遗
书设置微博定时发送，然后独自
走向大海……他已经努力做到
不给任何人添麻烦了，真的是很
善良很柔软的一个人。

@时尽屿：说不出来的难受。
@火灵78963：留守儿童，不

和睦的家庭，校园暴力，等等，这
些问题集中在了他一个人身上，
他太累了。大家需要反思，社会
需要反思。

@猴山我腚最红：他用他的
死亡，想唤醒人们对爱的重视。

@叫我小不点咯：希望国家
多个层面关注心理健康，生活压

力大、心理脆弱，很容易产生心
理疾病，希望人这一辈子都是快
乐地活着。

@一只圆子aaa：很遗憾，希
望在你走向自由的时刻，能得到
真正的幸福。但是这种行为不
应该在绝大部分人身上合理化，
朋友们如果觉得自己状态不对，
在还没严重到无法自救之前，请
多寻求帮助，医生也好朋友也好
陌生人也好，会有人的，会有不
让你走向绝望的人出现的。

@volar汤：现在很多家长还
依然觉得教育是学校的事，认为
成绩就代表一切，未曾想过家庭
教育才是最重要的。

@E只安康鱼：给大家一个
小建议，当身边的人不能让你开
心的时候，要学会自己做自己的
朋友。

这些天，找寻“鹿道森”的
进展吸引了公众的关注。从他
最后那条长微博的字里行间看
到，“鹿道森”是追梦的人，也是
留守儿童、校园霸凌经历者、独
居青年。“幸运的孩子用童年治
愈一生，不幸的孩子用一生治
愈童年”，感觉到他即便对这个

世界很不舍，却没办法拯救自
己。其实，何苦把那些沙粒当
成山？凡事多个角度去看待，
或许就能柳暗花明。希望所有
人都被善待，生活中都有玫瑰
盛放。只是不知道，若是提前
看到那些温暖的留言，他会不
会改变主意？

@喵爷-吴淼：其实吃素作为一
种个人的饮食习惯无可厚非，但非要
上升到更健康的生活方式或更高级
的道德观上那肯定要被嘲笑啊。

@Andrew：现在的国人也不是那
么好糊弄的了。荤素搭配才是最健康的
饮食。

@健：希望那些素食者能言行一
致，不要偷偷地吃肉，更不要穿皮靴
携皮包，就怕她们衣柜鞋柜里都是皮

靴皮包。
@周奇奇：爱植物者震怒！凭什

么动物就是生命，植物就不是生命？
@三只小猪：你可以坚持吃素，但

不要通过攻击吃肉者来宣扬吃素！
@觉春晓spring：有一段时间频

繁出现不要吃肉的各种明星代言，我
猜可能是为国外素肉打开中国市场。

@三帅波坡滴：拿道义掩盖着生
意。

劝人为善，总需要摆事实讲依据，可
惜片子里从头到尾都没怎么从科学的角
度说话，而是不断地试图用“动物有灵”
来占据道德高地。小圈子茹素的自我修

辞、自我陶醉，也难怪在破圈之后，遭遇
了公众的集体讪笑。明星自己吃素本是
个人自由，但是利用自身的影响力，宣传
伪科学，制造社会对立，就不对了吧。


